

EL MERCURIO NACIONAL C

SANTIAGO DE CHILE, LUNES 5 DE ENERO DE 2026

nacional@mercurio.cl

Hasta ahora, los desplazamientos no se han incrementado

Frontera norte se prepara ante un posible aumento del flujo tras detención de Maduro

Tanto en Chacalluta, Arica, como en Colchane, Tarapacá, las delegaciones presidenciales aseguraron que están constantemente monitoreando los pasos, incluidos los irregulares.

DAVID JAIME Y MARIO ROJAS

Una vez conocidas las hechas ocurridos en Venezuela con la captura del Presidente Nicolás Maduro por parte de Estados Unidos y su posterior detención en la cárcel de Brooklyn, la situación fronteriza en la zona norte del país será constantemente monitoreada por parte de las autoridades locales.

Esto, luego de la presencia de un número significativo de ciudadanos venezolanos en situación irregular y a quienes el régimen del bloqueo fronterizo registrado en Chacalluta, en la Región de Arica y Parinacota, impulsado por quienes buscaban abandonar el país, pero cuya salida fue impedida por el cierre del paso, se reabrió gradualmente.

Si bien hasta ahora no se han presentado mayores flujos de migrantes venezolanos intentando salir de Chile, como ocurrió a inicios de diciembre pasado, donde la zona se vio fuertemente impactada, el delegado presidencial (s) de Arica y Parinacota, Nicolás Delgado, señaló que "estamos en pleno de contingencia preparados y coordinados con las instituciones del Estado. Estos se aplican cuando la situación lo requiere, siempre resguardando la seguridad en la frontera y asegurando que los trámites migratorios se realicen con normalidad".

ANTECEDENTE A fines del año pasado, ciudadanos venezolanos llegaron a la frontera tratando de salir antes del balotaje.

nacota, Nicolás Delgado, señaló que "estamos en pleno de contingencia preparados y coordinados con las instituciones del Estado. Estos se aplican cuando la situación lo requiere, siempre resguardando la seguridad en la frontera y asegurando que los trámites migratorios se realicen con normalidad".



CONTROLES.— Carabineros informó que se mantienen controles a pasajeros de buses y a vehículos particulares en la Ruta 5, para detectar a extranjeros indocumentados, o sin su situación migratoria regularizada, para que no lleguen a la frontera y se devuelvan a sus lugares de origen.

"En el Congreso Frontizos de Colchane no ha existido cambio en los flujos migratorios de salida ni ingreso, nos mantenemos monitoreando y se cuenta con los planes de contingencia para aplicarlos si es que es necesario", aseguró la delegada provincial del Tamarugal, Camila Castillo, quien indicó que "aunque en los pasos no habilitados tampoco ha existido modificación en los flujos". Castillo señaló que nos encontramos en coordinación con el jefe de Área Fronteriza para ello, esto en referencia a las fuerzas dispuestas en la zona para el resguardo de la migración irregulare

gular y el orden organizado. En tanto, Carabineros informó que se mantienen controles a pasajeros de buses y a vehículos particulares en Cuya, en la Ruta 5, a unos 105 kilómetros al sur de Arica.

"El objetivo es detectar a extranjeros indocumentados, o sin su situación migratoria regularizada, para que no lleguen a la frontera y se devuelvan a sus lugares de origen.

PREOCUPACIÓN

Pese a que no ha habido movimientos aún, las autoridades

(PR) dijeron que esperan que esto sea el inicio de la recuperación de migrantes, el retorno de millones de personas a Venezuela, pero también "es tiempo de superar la crítica ideológica de Boric y avanzar hacia el pragmatismo sudamericano de Kast, con decisiones firmes y realistas. El primer paso es el control migratorio en la frontera, condición indispensable para una operación retorno compleja y ordenada, con corredor humanitario, coordinación regional y responsabilidad internacional".

Desde Antofagasta, Carlos Villegas, presidente de la Asociación de Inmigrantes Latinoamericanos (Asila), explicó que se mantendrán atentos a lo que sucede en Venezuela y que "muchos queremos aportar que Venezuela recupere su democracia, pero no será algo inmediato, se necesitará tiempo, paciencia, diálogo con el liderazgo de Macarena Machado y con la fuerza del pueblo venezolano. Por ahora nos mantendremos organizados con distintas manifestaciones para mostrar al mundo lo que sucede en nuestro país".

Desde Iquique, Ana María Pérez, de 35 años, sostiene que por el momento la gente está pendiente de lo que pasa en Venezuela y el control del chavismo se mantiene, por ahora nadie retornará, pero esto debiera decantarse en algún momento y de seguro muchos intentarán volver".

UDD
Universidad del Desarrollo | 35 AÑOS

BECAS HASTA 100%

EN ARANCEL Y MATRÍCULA

Las becas UDD se pueden complementar
con las becas y beneficios del Ministerio de Educación

DECIDE
DESARROLLA
IMPACTA

udd.cl



UNIVERSIDAD DEL DESARROLLO
ACREDITADA EN TODAS LAS ÁREAS
NIVEL DE EXCELENCIA
Gestión Institucional - Docencia de Pregrado - Docencia de Postgrado - Vinculación con el Medio - Investigación
Próxima acreditación: 17 de diciembre 2027